
1・2年生がゲストティーチャーの授業をしています！
ね ん せ い じ ゆ ぎよう

コロナ禍のため、昨年度までは学校にゲストティーチャーをお招きすることは制限されていましたが、本年
か さ く ねん ど がつ こ う まね せい げん ほん ねん

度は計画通り実行することができています。今回は、1年生が2学期に実施した講演会や体験活動を紹介
ど けい かく どお じつ こ う こん かい ねん せい がつ き じつ し こ う えん かい たい けん かつ どう しようかい

させていただきます。
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城東中学校だより
じ よ う と う ち ゆ う が つ こ う

【カラー版を、ホームページに掲載しています】
ばん けい さい

1年生キャリア教育・郷土教育講演会！
ねんせい きよう い く きよう ど きよう いく こ う えん かい

１１月２５日（金）４限、キャリア教育及び郷土教育として、伊賀市教育委
げん きよう い く およ きよう ど きよう い く い が し きよう いく い

員会文化財課の福田典明先生から、「考古学から学んだこと」と題してお 話
いん かい ぶん か ざい か ふく た のり あき せん せい こ う こ がく まな だい はなし

をしていただきました。福田先生が考古学に興味を持ったきっかけの小学校
ふく た せん せい こ う こ がく きよう み も しようがつ こ う

時代の「高松塚古墳の壁画の発見」や、教員から遺跡発掘や文化財保護の
じ だい たか まつ づか こ ふん へき が はつ けん きよういん い せき はつ くつ ぶん か ざい ほ ご

仕事に移ったこと、城東中学校区の遺跡について等を話していただきました。
し ごと うつ じようとうちゆうがつ こ う く い せき と う はな

【生徒の感想】
せい と かん そう

○城東中 の建っている土地についてや城東中 校区のことについて知れてよかったです。考古学につい
じようとう ちゆう た と ち じようとう ちゆう こ う く し こ う こ がく

て調べてみたいと思いました。
しら おも

○今回のお 話 で、伊賀にはいろんな魅力があり、考古学について深く知ることができました。また、考古
こん かい はなし い が み りよく こ う こ がく ふか し こ う こ

学について興味を持つことができました。
がく きよう み も

○考古学とはどんなものなのか、今まで全然知らなかったし、 考 えたこともありませんでした。なんとなく
こ う こ がく いま ぜん ぜん し かんが

難 しいものだと思っていたけれど、 昔 のことを知って今と比べるのって面白いなと思いました。
むずか おも むかし し いま く ら おも しろ おも

○伊賀には古墳があったり、城東 中 の下に土器とかが埋まっていることを知りました。伊賀のことを知っ
い が こ ふん じようとう ちゆう した ど き う し い が し

てるつもりだったけど、もっといっぱいあるんかなあと思いました。またそれを調べる仕事もあると知りま
おも し ら し ごと し

した。

○考古学というものは歴史に近いものだと思っていたけれど、違う観点からみれば確かに理科や数学の
こ う こ がく れき し ちか おも ちが かん てん たし り か すう がく

ようなものに近いんだと分かりました。
ちか わ

１年生が伊賀焼体験をしました！
ねん せい い が やき たい けん

1１月２８日（月）２・３限に、伝統的工芸品教育「伊賀焼陶芸教室」を 行
げん でん と う てき こ う げい ひんきよう いく い が やき と う げい きよう しつ おこな

いました。５名の伝統工芸士の先生に来ていただき、伊賀焼が国指定の伝統
めい でん と う こ う げい し せん せい き い が やき くに し てい でん と う

工芸品であることや、伝統工芸品に付けられるマークがあることなどを、写真
こ う げい ひん でん と う こ う げい ひん つ しや しん

やポスターを交えて説明いただきました。作品は１月に完成予定です。
まじ せつめい さ く ひん がつ かんせい よ てい

【生徒の感想】
せい と かん そう

○前にやったのが小学1年生のときだったので、久しぶりにする陶芸は楽しかったです。今まで作った中
まえ しよう がく ねん せい ひさ と う げい たの いま つく なか

で一番きれいにできたと思います。伊賀の伝統工芸にかかわれたんじゃないかなあと思います。今回
いち ばん おも い が でん と う こ う げい おも こん かい

の陶芸教室、とても楽しかったので機会があったら、またやってみたいと思いました。貴重な体験あり
と う げいきよう しつ たの き かい おも き ちよう たい けん

がとうございました。



２年生が 救 急 救 命講習 を 行 いました！
ねん せい きゆうきゆうきゆうめい こ う しゆう おこな

11月29日（火）5・6限、２年生が体育館で2クラスずつ、伊賀市消防本部から
げん ねん せい たい いく かん い が し しよう ぼう ほん ぶ

３名が講師として来校いただき、ＡＥＤ操作と心臓マッサージのやり方を教えていた
めい こ う し らい こ う そ う さ しん ぞう かた おし

だきました。万が一の時に備えるため、取り組みました。
まん いち とき そな と く

１年生が人権学 習をしました！
ねん せい じん けん がく しゆう

１２月７日（水）の３限、「NPO法人ピアサポートみえ」から杉田さんと細野
げん ほう じん すぎ た ほそ の

さんに来ていただき、「ともに生きよう ともに歩もう」という演題でご講演い
き い あゆ えん だい こ う えん

ただきました。お二人が今の仕事に就かれた経緯や、障がいがあることで様
ふた り いま し ごと つ けい い しよう さま

々な障壁と遭遇する中、自身の障がいの壁を乗り越えるという 考 え方から、
ざま しよう へき そう ぐ う なか じ しん しよう かべ の こ かんが かた

社会の壁を取り壊す 考 え方へ変わってきたこと、つまりは、「障がいは障が
しや かい かべ と こわ かんが かた か しよう しよう

い者個人にあるのではなく、その人を生きにくくさせている社会の側にある」という「“社会モデル”という
しや こ じん ひと い しや かい がわ しや かい

考 え方」について、自身の体験等を通して 話 をしていただきました。また、合理的配慮を提供する側とし
かんが かた じ しん たい けん と う とお はなし ごう り てき はい りよ ていきよう がわ

て、「相手が変わってくれたらいいのに」という 考 え方から、「変わらなきゃいけないのは相手（障がいの
あい て か かんが かた か あい て しよう

ある人）じゃなくて、置かれている状 況や周りの環境だったんだ」ということを、日常の出来事を例にあ
ひと お じようきよう まわ かんきよう にち じよう で き ごと れい

げて話していただきました。「障がいがある人が、コーヒーを自分で入れられないので、毎日入れてもらっ
はな しよう ひと じ ぶん い まい にち い

ていた。入れる側もその事は分かっているが、 忙 しいときなど面倒だと思うときもあった。今までのお互い
い がわ こと わ いそが めん どう おも いま たが

の気持ちなども話し合って、自分でコーヒーが入れられるように、コーヒーサーバーの位置を変えた。」、こ
き も はな あ じ ぶん い い ち か

の何気ない出来事で気づけたことを聞かせていただきました。最後に、共生社会の実現に向けて大切な
なに げ で き ごと き き さい ご きようせい しや かい じつ げん む たい せつ

ことは、相互に理解しあうために“対話を重ねる”ことであり、“トンネルを両側から掘っていく”ことが大
そう ご り かい たい わ かさ りようがわ ほ たい

切であることを教えていただきました。
せつ おし

【生徒の感想】
せい と かん そう

○社会の壁は 私 たちがつくっていると感じました。障がいのある人がなおすのではなくて、 私 たちがま
しや かい かべ わたし かん しよう ひと わたし

ず何ができるのかを 考 えていきたい。人と人とのコミュニケーションを普段からとり、自分のいいたいこと
なに かんが ひと ひと ふ だん じ ぶん

やしてほしいことを素直に言っていきたいと思いました。
す なお い おも

○ 私 は歩けないことが障がいって思っていたけど、杉田さんの 話 を聞いてエスカレーターに乗れないこ
わたし ある しよう おも すぎ た はなし き の

と自体が障がいであることに 改 めて気づけました。障がい者の方が困っていることを周りの環境がつく
じ たい しよう あらた き しよう しや かた こま まわ かんきよう

りだしていることがよく分かりました。意見の交換をすることで、このような社会的障壁をなくすことにつな
わ い けん こ う かん しや かい てき しようへき

がると思うので、意見の共有をしながら尊重しあいたいと思いました。
おも い けん きようゆう そんちよう おも

○今までは「自分がこれを言ったらだめだろうな」と思って言わないことが多かったけど、相手にきちんと
いま じ ぶん い おも い おお あい て

伝わらないから、伝えるべきことは相手を尊重して伝えていきたいと思いました。障がい者だからできな
つた つた あい て そん ちよう つた おも しよう しや

いじゃなくて、どんな人でも困らずにできるという環境をつくることが大切だと思いました。
ひと こま かんきよう たい せつ おも

町野 脩 斗選手にエールを送りました！
まち の しゆう と せん しゆ おく

11月２０日（日）に開幕されたサッカーワールドカップカタール大会に、
かい ま く たい かい

城東中学校出 身の町野修斗選手が選出 されました。
じようとうちゆうがつ こ う しゆつしん まち の しゆう と せん しゆ せんしゆつ

世界を舞台に活躍している先輩にエールを送る取組を、生徒会執行部の生
せ かい ぶ たい かつ やく せん ぱい おく と り くみ せい と かい しつ こ う ぶ せい

徒が中心になって 行 いました。たくさんの生徒がエールを送りました。生徒玄
と ちゆう しん おこな せい と お く せい と げん

関付近に掲示してありますので、ご来校の折には、ご覧ください。
かん ふ きん けい じ らい こ う おり らん


